
 

 

Martes 18 de Junio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Provoca Incertidumbre Cambiar a Totalidad de los Jueces: CMIC 

(2024-06-17, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio), )  

La iniciativa para cambiar la totalidad de los jueces, a partir de la reforma al poder judicial, debe 
de ser analizado, pues propicia incertidumbre al sector de la construcción, dijo el presidente 
nacional de la cámara del sector, Luis Rafael Méndez Jalel. De acuerdo con el dirigente nacional, 
el gobierno de la República, que entrará en funciones en octubre, deberá de hacer un análisis 
sobre la distribución de la obra pública, ya que en el sexenio con que concluye el 60% de los 
recursos fueron destinados a las obras emblemáticas del presidente López Obrador en el sureste 
mexicano. Dejo en claro que la reforma judicial propicia hombre, y pidió esperar a la definición 
sobre cómo se aplicará ese cambio en el sector justicia del país . De acuerdo a la iniciativa de 
Reforma, se habrían de despedir en el país, 1600 jueces y magistrados para contratarse esa 
misma cantidad de personas. Luego de qué se desarrolle una votación de donde saldrían esos 
nuevos servidores públicos. 
 
Claudia Sheinbaum trabajará en equipo con los Constructores, es un compromiso: 
Méndez Jaled 

(2024-06-17, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), en su visita en Durango señaló que la virtual presidenta, Claudia 
Sheinbaum, desde la compaña electoral se comprometió a trabajar con las y los constructores 
de México y una vez electa ha seguido con la dinámica de escuchar y atender a los empresarios. 
“Desde el proceso electoral hemos tenido un diálogo continuo con su equipo de trabajo, hemos 
estado en algunas ocasiones con ella, intercambiando puntos de vista y a idea es acercarnos. 
No hay dinero suficiente para invertir desde el contexto púbico en infraestructura que pueda 
solventar las necesidades, por lo que los proyectos de la inversión público- privada se convierten 
en prioridad ya que se corre un riesgo importante de que la infraestructura en su inversión se 
reduzca por lo que hay que trabajar en equipo y lo hemos estado haciendo ya con Claudia 
Sheinbaum”, agregó. 
 
Toma protesta nuevo presidente de CMIC 

(2024-06-17, Redacción, Contexto Durango DGO (sitio), )  

Francisco Salazar Mendía tomó protesta como presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) y en ese marco destacó la operación del Banco de 
Proyectos que es un antes y un después para este gremio, asimismo manifestó la confianza en 
que el gobierno del estado apoye este gremio y que lo haga en sincronía con los demás niveles 
de gobierno, incluyendo el federal. En la toma de protesta estuvo presente el líder nacional de 
CMIC Luis Méndez Jaled y el Secretario General de Gobierno, Héctor Vela Valenzuela. 
 
Se tomo protesta al comité 2024-2026 de la CMIC Durango 

(2024-06-17, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

El ingeniero Francisco Salazar Mendía fue nombrado presidente de la Delegación Durango de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), para el periodo 2024-2026. La 
ceremonia de toma de protesta contó con la presencia de diversas autoridades de los ámbitos 
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municipal, estatal y federal, así como del Presidente nacional de la CMIC, quien expresó su 
total respaldo y confianza en el nuevo comité directivo. El ingeniero Salazar Mendía delineó los 
objetivos y prioridades para su gestión, destacando la importancia de la innovación, la 
sostenibilidad y la formación continua en el sector de la construcción. 

El Sol de Durango (sitio),  
 
CMIC demanda duplicar inversión en infraestructura 

(2024-06-17, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

En México no se invierte lo suficiente en infraestructura, por lo que el sector de la construcción 
pugnará porque se incremente mínimo al doble el presupuesto en este rubro que permea en otros 
sectores de la economía. A decir del presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Luis Rafael Méndez Jaled, países como Estados Unidos, Alemania o 
Inglaterra invierten el seis por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB) en obra pública, mientras 
que los países asiáticos que están creciendo de manera acelerada, destinan hasta el 11 por 
ciento del PIB. En contraste, México no llega ni al tres por ciento por lo que promoverá que se 
incremente este porcentaje, hasta alcanzar una inversión pública federal como proporción del 
PIB de entre cinco y seis por ciento, así como destinar dichos recursos prioritariamente a los 
proyectos de mayor rentabilidad económica y social. 

DGO El Siglo de Durango (sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
"Sin suelo no hay vivienda obrera" 

(2024-06-18, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

Decíamos en colaboración anterior que, si no contamos con una oferta de vivienda suficiente, 
accesible en precio, habitable por sus características y con acceso adecuado a los satisfactores 
urbanos básicos (en materia de salud, educación, abasto, recreación, fuentes de empleo y 
movilidad segura), no será posible lograr el aterrizaje deseable de inversiones propiciadas por la 
relocalización de industria y servicios ya bien conocida como nearshoring. No, al menos, en un 
contexto de desarrollo urbano y social armonioso, digno y seguro. 
 
Campañas no detuvieron trabajos de reconstrucción 

(2024-06-18, Juan R. Hernández, Basta, . 3)  

La recuperación de la zona afectada por el huracán Otis y el apoyo a los damnificados no se 
detuvo, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador en la presentación del informe sobre 
la reconstrucción y atención a la población afectada en Acapulco Coyuca de Benitez. Se detalló 
que la reconstrucción de más de 301 mil viviendas afectadas ha requerido una inversión de más 
de 15 mil millones de pesos. La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, informó sobre 
la participación de miles de servidores públicos en las tareas de reconstrucción; mientras que la 
gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, agradeció el apoyo del presidente y reporto la 
reactivación comercial en un 97.7%, con 206 hoteles operativos y 292 tiendas de cadena en 
funcionamiento. 
 
Así va la reconstrucción de Acapulco a ocho meses de Otis 

(2024-06-17, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

El pasado 24 de octubre el huracán Otis impactó en Acapulco y como consecuencia de este 
ciclón muchos perdieron sus hogares, trabajos y su patrimonio. A ocho meses del paso del 
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huracán categoría 5, Evelyn Salgado Pineda, gobernadora de Guerrero informó los avances de 
la reconstrucción del estado. Durante la tradicional conferencia mañanera del presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO), la mandataria estatal detalló que a la fecha se encuentran 
operando 206 hoteles, que son 4 más que en el mes de marzo, con 9,899 habitaciones. De estos, 
76 pertenecen al sector tradicional, 82 al área Dorada, 25 a la zona Diamante y 23 en Pie de la 
Cuesta. Estas cifras representan el 74% de los hoteles de Acapulco. En lo que refiere a 
reactivación comercial, se observa un mayor avance con el 97.3% del sector reactivado, siendo 
292 tiendas de cadena en funcionamiento. Sobre todo se han rehabilitado Oxxos con 256, así 
como 6 centrales de abasto y 8 mercados de artesanías. 

Uno TV Noticias (Sitio),  
 
Gobierno de México invitió $15,275 millones en reconstrucción tras el Huracán Otis 

(2024-06-17, Redacción, Notipress (Sitio), )  

En la conferencia mañanera del 17 de junio, se informó sobre los avances en la recuperación tras 
el impacto del Huracán Otis en Acapulco y Coyuca de Benítez el 25 de octubre del año pasado. 
Así, se destacó la devastación causada y las acciones del Gobierno para mitigar los daños. Hasta 
la fecha, se restablecieron operaciones en 206 hoteles y se han reabierto 292 tiendas en la región 
afectada. Las sucursales bancarias han alcanzado un 92% de funcionamiento y el servicio de 
cajeros automáticos se ha restablecido al 100%. La reconstrucción ha avanzado con el apoyo a 
300 mil 76 viviendas y 30 mil 196 locales comerciales, con una inversión de 15 mil 275 millones 
de pesos. 

Nayarit Noticias NAY (sitio),  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
En la gira con Sheinbaum revisamos temas de agua, aduanas y salud: AMLO 

(2024-06-18, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada, . 6)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó el impacto que ha tenido entregar la 
administración de las aduanas terrestres al Ejército y los puertos a la Marina, porque esto ha 
permitido tener mayor control y reducir la corrupción. “Se está combatiendo el contrabando, el 
tráfico de drogas, y se está poniendo orden porque, aunque parezca increíble, había aduanas 
tomadas por la delincuencia de cuello blanco y de la delincuencia organizada. Es importante 
agregar lo de cuello blanco, porque nada más se hablaba de delincuencia organizada, ¿no?, y 
de la otra no se decía nada, eran hombres de negocios, cuando se trataba de traficantes de 
influencias”, dijo. 
 
Cruzan por México 368 terroristas a EU  
(2024-06-18, Alejandro Arturo Villa, El Sol de México, . 1, 4)  

Según un informe del ICE, al menos 368 personas señaladas como terroristas han ingresado a 
Estados Unidos a través de la frontera con México desde 2019. Recientemente, ocho personas 
provenientes de Tayikistán y vinculadas al ISIS fueron detenidas en ciudades de Estados Unidos 
después de ingresar legalmente por la frontera entre Tijuana y San Diego. El aumento del flujo 
migratorio en la frontera está siendo aprovechado por grupos terroristas para ingresar a Estados 
Unidos. 
 
IMD: mantiene México el lugar 56 en ranking de competitividad 

(2024-06-18, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 1, 4)  
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La falta de políticas públicas estables en México está afectando su competitividad y capacidad 
para atraer inversiones. Según el Ranking de Competitividad Mundial 2024 del IMD, México 
ocupa el lugar 56 de 67 países debido a la falta de certidumbre en las políticas públicas y 
problemas de infraestructura. El director del Centro de Competitividad Mundial del IMD enfatiza 
la necesidad de implementar políticas que brinden estabilidad y mejoren el entorno empresarial, 
así como fortalecer el sistema institucional y combatir la corrupción. 
 
De Jefes 

(2024-06-18, De Jefes, El Financiero, . 17)  

El almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles es uno de los más fuertes candidatos para ocupar 
la titularidad de la Secretaría de Marina, gracias a su trabajo en la dirección del Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), una obra que, por su ubicación estratégica, 
permite atender hasta el 10 por ciento de la demanda en las regiones Este y Medio-Oeste de 
Estados Unidos, así como reducir costos intermodales y tiempo de tránsito. Además, este 
corredor se ha convertido en una plataforma logística que conecta los puertos de Salina Cruz, en 
Oaxaca; Coatzacoalcos, en Veracruz; Puerto Chiapas, en el estado del mismo nombre y Dos 
Bocas, Tabasco, a través de mil 200 kilómetros de vías de ferrocarril y el sistema carretero 
nacional. 
 
México se estanca en el ranking mundial de competitividad 

(2024-06-18, Roberto Morales, El Economista, . 1, 23)  

México subió una posición en la Clasificación Mundial de Competitividad 2024, ocupando el 
puesto 56. Sin embargo, sin la inclusión de tres nuevas economías, habría pasado al puesto 55. 
Singapur lideró la clasificación, seguido de Suiza y Dinamarca. México enfrenta desafíos en 
mejorar el entorno empresarial, disminuir la incertidumbre y mejorar la justicia y la seguridad. 
También se destaca la necesidad de promover reformas estructurales en educación y energías 
limpias. 
 
Bajo Sospecha // Huachicol de turbosina 

(2024-06-18, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 12)  

Trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) que llegaron al lugar y encontraron la fuga, se 
dieron cuenta que un ducto de este combustible había sido perforado. Y es que justo estos 
domicilios se encuentran cerca del aeropuerto, y justo por ahí pasan los ductos que llevan la 
turbosina al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
 
Se forma el primer ciclón; nos estamos preparando: AMLO 

(2024-06-18, Ulises Soriano, La Razón de México, . 1, 8)  

Lluvias torrenciales se esperan en el sureste y norte del país, luego de que el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN) confirmó la presencia del Ciclón Tropical Uno, el primero de esta 
temporada, y que, de acuerdo con las autoridades, se intensificará se convertirá en la tormenta 
tropical Alberto. Adicionalmente, de manera preventiva, se cerraron a la navegación menor los 
puertos Presa Falcón, en Tamaulipas; Veracruz, en Veracruz; Villahermosa, en Tabasco, y 
Puerto Juárez, Isla Mujeres, Cozumel y Mahahual, en Quintana Roo. Conagua subrayó que se 
mantiene vigilancia en las presas de Chiapas, Oaxaca, Tamaulipas y en Veracruz. 
 
Encuestas justifican reforma judicial  
(2024-06-18, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 3)  
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Según tres encuestas realizadas, la mayoría de los participantes apoya la elección de jueces, 
magistrados y ministros en el Poder Judicial. Sin embargo, se encontró que un porcentaje 
considerable de la población no estaba enterada de la propuesta de reforma al Poder Judicial 
presentada por el presidente López Obrador. Claudia Sheinbaum anunció que está próxima a 
terminar su relación laboral con la UNAM, ya que su licencia está por concluir. 
 
Oposición desde lo local 
(2024-06-18, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La oposición logró conquistar varias capitales estatales en México durante las elecciones del 2 
de junio, lo que les permitirá tener un contrapeso al poder de Morena. Estas victorias podrían 
servir para renovar los liderazgos de los partidos políticos de oposición y también serán 
importantes en la lucha contra la poderosa maquinaria de la Cuarta Transformación. Sin 
embargo, también existe el riesgo de que estas ciudades sean castigadas presupuestalmente 
por la federación. 
 
Semar solicitó 2 mil 578 mdp para infraestructura operativa de Fuerzas Armadas: SHCP 

(2024-06-18, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 13)  

En la recta final del primer gobierno de la 4T, la Secretaría de Marina (Semar) solicitó a la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) recursos presupuestales extraordinarios: 2 mil 
91.4 millones de pesos para la construcción de buques logísticos y 486.8 millones de pesos para 
la construcción y equipamiento de instalaciones de la Base Aeronaval de Acapulco (en el 
aeropuerto comercial del puerto). Ante las necesidades de apoyo en Acapulco tras el paso del 
huracán Otis, la Semar informó en noviembre pasado que, en el marco de la implementación del 
Plan Marina en su Fase de Auxilio a la población civil, arribaron al muelle de la Décima Segunda 
Región Naval en Acapulco, el buque Usumacinta (abastecido con insumos equivalentes a 35 días 
de apoyo) y el buque auxiliar de apoyo logístico Isla Tiburón, con 80 toneladas de ayuda 
humanitaria, así como una pipa con 5 mil litros de diésel. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Concanaco presenta billete de la lotería 

(2024-06-18, Redacción, La Razón de México, . 18)  

La Cámara Nacional de Comercio (Concanaco) presentará una edición especial del billete de 
lotería, con la finalidad de que el dinero recaudado se destine a programas que promuevan la 
igualdad en México y brindan asistencia a aquellos mexicanos que más lo necesitan. 
 
CEESP advierte de que "prevalece la incertidumbre" tras elección de Sheinbaum 

(2024-06-18, Redacción, El Independiente, . 12)  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió de que “prevalece la 
incertidumbre” sobre el futuro de la economía mexicana, por lo que será uno de los retos que 
deberá enfrentar la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum. El CEESP del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) recordó en su nota semanal que los resultados de las elecciones de 2 de junio 
pasado sumaron dudas en los inversionistas, lo que afectó al peso mexicano frente al dólar y 
desplomó la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). 
 
Mañana se reúnen los integrantes del CCE con Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de 
la presidencia, y su equipo de transición. 
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(2024-06-18, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Mañana, los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial, liderado por Francisco Cervantes, 
se reunirán con Claudia Sheinbaum y su equipo de transición. En la agenda se discutirán temas 
relevantes como la reforma al Poder Judicial de la Federación y el proceso de elección de jueces, 
ministros y magistrados. La iniciativa de reforma constitucional propuesta por el presidente López 
Obrador plantea que estas elecciones se realicen hacia mediados de 2025, aunque también 
existen intenciones de acelerar el proceso. El Consejo Coordinador Empresarial también 
abordará temas relacionados con el nearshoring, la certeza jurídica y los procesos judiciales que 
fomenten la inversión y la creación de empleos. Claudia Sheinbaum ha expresado su intención 
de ser incluyente y plural en la toma de decisiones, considerando la postura de las minorías y 
grupos de poder, como los empresarios. Sin embargo, se cuestiona si realmente se está tomando 
en cuenta esta postura, dado que el presidente ha descalificado análisis realizados por la 
Universidad Nacional Autónoma de México y ha minimizado la reacción de los mercados frente 
a la reforma. Se espera que Francisco Cervantes actúe como enlace entre el gobierno de Claudia 
Sheinbaum y los empresarios. 
 
Coparmex advierte daños si avalan la reforma al PJF 

(2024-06-18, EFE, Diario de México, . 1, 3)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió del daño “irreparable” 
que puede suponer la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) planteada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, al asegurar que esta perjudicará la confianza de los 
inversionistas. Asimismo, se pronunció por aplazar este planteamiento y pidió trabajar en 
consolidar la que se hizo en 2021. “En un país que goza de una democracia electoral con 30 
años de avances paulatinos, no puede ni debe haber cabida a una regresión; es indispensable la 
generación de consensos entre los grupos mayoritarios y las minorías, en aras de la 
consolidación de acuerdos democráticos”, agregó la Coparmex en su boletín. 

Canal 8.1 Heraldo TV,  
 
Coparmex propone aplazar la reforma judicial y permitir que se consolide la realizada en 
2021 para mejor el acceso a la justicia 

(2024-06-17, Latinus, Latinus (Sitio), )  

La Confederación Patronal de México (Coparmex) se pronunció por aplazar la reforma judicial 
que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador y pidió trabajar en consolidar la que se 
hizo en 2021 para impulsar la inclusión y terminar con la discriminación que impedía el acceso a 
la justicia a diversos sectores vulnerables. La Confederación también expresó su preocupación 
en la economía. Señaló que el Banco Mundial advirtió sobre un proceso de desaceleración 
económica en América Latina y redujo la expectativa de crecimiento del PIB en el 2024 al 2%, 
por lo que el gobierno tiene que ajustar sus planes de recaudación y gasto. Para la Coparmex, 
“la reforma planteada al Poder Judicial y la celeridad con la que pretende discutirse puede minar 
de forma irreparable la confianza para invertir en México, pues se advierte como una iniciativa 
que restaría independencia a ese poder y debilitaría el Estado de derecho”. 
 
José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre la reunión de los Consejos 
Empresariales con Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México. 
(2024-06-17, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  
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Dijo que les interesa dialogar con ella de temas como la participación de la iniciativa privada en 
la inversión para generar energía limpia y también como va a ajustar la estrategia de seguridad, 
así como la postura del Plan C y de escuchar a la oposición. Indicó que se debe escuchar a los 
expertos y a la oposición en temas como los órganos autónomos, el Poder Judicial, es algo que 
debe mantenerse en el país, desde luego las leyes son perfectibles, estarán participando en los 
foros, para él es importante que se mantengan los órganos autónomos. 
 
El Consejo Coordinador Empresarial pidió cuidar la certeza jurídica frente al nearshoring. 
(2024-06-17, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha emitido un llamado al nuevo gobierno para 
responder de manera rápida y estructurada ante la situación del near shoring, subrayando la 
importancia de respetar la Constitución, garantizar reglas claras y justas, así como procesos 
judiciales que favorezcan la inversión y la generación de empleo. En este contexto, el CCE 
destaca la necesidad de que las reformas a la Constitución y a las leyes se realicen a través del 
debate y los contrapesos previstos en la división de poderes, respetando la autonomía de los 
mismos. 
 
El Poder Judicial es el garante de la Constitución y es necesario para proteger los 
derechos de todos, advierte el CEESP 

(2024-06-17, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

El Poder Judicial, que está entre los entes a ser cambiados por las reformas del presidente 
Andrés Manuel López Obrador gracias al avasallador triunfo de Claudia Sheinbaum en las urnas, 
es el garante de la Constitución y es necesario para proteger de los derechos de las minorías, 
advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Las reformas a la 
Constitución y a las leyes propuestas por el presidente López Obrador y la virtual presidenta 
electa deben darse con el debate, las consideraciones y los contrapesos previstos dentro de la 
división efectiva de los poderes ejecutivo, legislativo y judicial, con el respeto de su autonomía, 
declaró el órgano asesor en materia económica del Consejo Coordinador Empresarial. 
 
Actividades anunciadas por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
(2024-06-18, Juan Carlos de Lassé, 90.5 Imagen, )  

La virtual presidenta electa de México, cuyo nombre no se menciona en el texto, ha anunciado 
su agenda para los próximos días. El jueves presentará parte de su gabinete para el próximo 
sexenio. También tiene programadas reuniones con diputados y senadores electos, así como 
con el Consejo Coordinador Empresarial. Estos encuentros son cruciales para entender cómo se 
están organizando las estrategias de cara a su toma de protesta y la conformación de su gabinete. 
Aunque se han mencionado algunos nombres para formar parte de su equipo, se espera a que 
se hagan oficiales. 
 
La mayoría de los encuestados consideran necesaria la reforma al Poder Judicial; así lo 
informó la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
(2024-06-18, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

La presidenta electa Claudia Sheinbaum presentó los resultados de una encuesta realizada por 
las empresas privadas Encol y De las Eras, así como la encuestadora de Morena, con el objetivo 
de conocer la opinión de los mexicanos sobre el Poder Judicial. La encuesta, que contó con 3855 
respuestas efectivas, reveló que más del 59% de los encuestados considera necesaria una 
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reforma y está de acuerdo con la realización de una elección directa. Sheinbaum destacó que 
estos resultados pueden contribuir al parlamento abierto en los próximos días. Además, 
mencionó que la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados se reunirá 
próximamente para discutir estos temas. Por otro lado, Sheinbaum se reunió con Omar García 
Harfush y Marián Rubalcaba, y tiene previsto encuentros con diputados y senadores electos, así 
como con el Consejo Coordinador Empresarial. El jueves presentará a parte de su gabinete y el 
viernes retomará su gira con el presidente Andrés Manuel López Sobrado. 
 
Mayoría para Sheinbaum "no puede entenderse como un cheque en blanco". COPARMEX 

(2024-06-18, Redacción, Columnas de México COAH (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por las “primeras señales” enviadas tras el triunfo de Sheinbaum y la diferencia entre la 
expectativa de crecimiento para México del Banco Mundial (2%) y la de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (2-5%-3-5%). “Eso significa que el gobierno tendrá que ajustar a la baja sus 
planes de recaudación y de gasto”, por lo que aprecia que el arranque de la próxima 
administración será “por factores estructurales, complejo”. Por lo tanto, la organización 
empresarial llama a los actores políticos a que actúen con “sensatez” para que no se recrudezcan 
los factores de desaceleración y privar al país de su potencial para atraer 35 mil millones de 
dólares de nuevas inversiones que podrían llegar gracias al fenómeno de relocalización de 
empresas o “nearshoring”. “Insistimos que en esta nueva etapa para México se debe privilegiar 
la cohesión social, el diálogo, el respeto a las minorías y a la pluralidad, la defensa a la 
democracia y al Estado de derecho, la sensatez, la visión de largo plazo y el interés superior de 
la nación. Nuestra total disposición para seguir trabajando con el Gobierno bajo una sola premisa: 
nadie es mejor que todos juntos”, finaliza el texto. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Concentrar el poder 

(2024-06-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La reforma judicial propuesta por el presidente López Obrador busca concentrar aún más el poder 
en su gobierno, eliminando la representación proporcional en el Congreso y acabando con el 
árbitro electoral independiente. Esta medida, junto con la sobrerrepresentación que Morena, el 
Partido Verde y el Partido del Trabajo están obteniendo en las elecciones, viola el espíritu de la 
reforma electoral de 1996. La eliminación de la representación proporcional permitiría a Morena 
asegurarse una mayoría aún más grande en el Congreso, a través de la elección de consejeros 
electorales por voto popular. 
 
Historias De NegoCEOs // Sheinbaum y tres finalistas para la Sedena 

(2024-06-18, Mario Maldonado, El Universal, . 8)  

Claudia Sheinbaum, la próxima presidenta de México, ha comenzado a evaluar a los candidatos 
para el puesto de Secretario de la Defensa Nacional (Sedena), una posición de gran importancia 
con un presupuesto de 260 mil millones de pesos. Los tres finalistas son el general de División 
Ricardo Trevilla Trejo, el general de División Gabriel García Rincón y el general de División 
Celestino Ávila Astudillo. Sheinbaum ha sostenido reuniones con los generales, y se espera que 
anuncie al nuevo secretario en los próximos días. 
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Activo Empresarial // Sheinbaum, mensaje de respeto a inversiones en medio de reforma 
judicial 
(2024-06-18, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La reforma judicial propuesta por el presidente López Obrador, que incluye la elección popular 
de jueces, está generando incertidumbre en los mercados e inversiones. La presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum, ha intentado enviar señales de calma a los mercados, asegurando que las 
inversiones serán respetadas. Sin embargo, los inversionistas están preocupados por los 
posibles efectos de la reforma judicial en la estabilidad y la confianza en las inversiones. 
Sheinbaum ha destacado la importancia del nearshoring como una estrategia para atraer 
inversiones y estabilizar la economía. 
 
Bitácora del Director // ¿Está México preparado para el regreso de Trump? 

(2024-06-18, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

A nueve días del primer debate entre los candidatos presidenciales Joe Biden y Donald Trump, 
el segundo lidera las encuestas y el probable reparto de votos en el Colegio Electoral. De acuerdo 
con el promedio de sondeos elaborado por el sitio Real Clear Politics, Trump va adelante por 
ocho décimas de punto (45.4% contra 44.6%) en las intenciones de voto del conjunto de los 
ciudadanos estadunidenses. Si hoy fuera la elección, el republicano obtendría 312 votos 
electorales, muchos más de los 270 que necesita para ganar. 
 
Cuenta Corriente // ¿Cuánto costaría la reforma judicial? 

(2024-06-18, Alicia Salgado, Excélsior, . 3)  

El diputado Ignacio Mier, que no cede un ápice a la conducción de Morena compartida con el 
senador Ricardo Monreal, dará a conocer el acuerdo para la realización de las consultas 
legislativas sobre la reforma judicial. Según el Censo de Procuración de Justicia a Nivel Federal 
y Estatal que levanta el Inegi, y con datos cerrados del 2022, el número total de cargos a elegir 
en los 32 estados de la República para el 2026 (año determinado para la elección judicial) es de 
1,660, descontando los ajustes en el número de personas que integraría a cada instancia. Pero 
el Congreso deberá autorizar la liquidación de 11 ministros, 7 magistrados electorales, 6 
consejeros de la Judicatura, 910 magistrados, 737 jueces federales. El gran total es de 1,669. 
 
Juegos de Poder // Desperdiciar el primer año de gobierno 

(2024-06-18, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

La nueva Presidenta, Claudia Sheinbaum, se enfrenta a una complicada situación en su primer 
año de gobierno, ya que tendrá que lidiar con la implementación de una controvertida reforma al 
Poder Judicial, ordenada por el Presidente López Obrador. Esta reforma, que incluirá la elección 
de casi mil quinientos jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, ha sido criticada por politizar el sistema judicial y desviar la atención de otros problemas 
más urgentes, como la desaceleración económica y el déficit presupuestal. 
 
Desde el Piso de Remates // CCE, mañana la reunión con Sheinbaum 

(2024-06-18, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)  

La virtual Presidenta electa Claudia Sheinbaum confirmó que mañana se reunirá con el pleno del 
Consejo Coordinador Empresarial, que preside Francisco Cervantes, y será, desde luego, una 
reunión cordial. Se espera que Sheinbaum ratifique su compromiso de campaña de consultar con 
el sector privado temas clave que afecten el desarrollo económico. Sin embargo, en el caso de 
la reforma judicial no será así. Aunque hay consenso en la necesidad de combatir la corrupción 
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en la impartición de justicia hay una gran preocupación en el sector privado por la propuesta de 
elegir por votación popular a ministros de la SCJN, jueces y magistrados, por el debilitamiento 
que implica en el Estado de derecho al debilitar al Poder Judicial, y porque se da por hecho que 
los electos serán los candidatos que impulsen Morena y sus aliados. 
 
Duda Razonable // ¿Segundo piso o cambiar los cimientos del edificio? 

(2024-06-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La frase en inglés "Don't rock the boat" se refiere a no agitar las aguas en un momento peligroso. 
Después de las elecciones del 2 de junio, en las que una abrumadora mayoría de mexicanos 
votaron por la continuidad, es importante mantener la calma y no hacer cambios innecesarios o 
precipitados. La economía de la gente fue una de las principales razones de este resultado, y es 
importante no perturbar la estabilidad económica del país en este momento. 
 
Día con Día // Oportunidades perdidas: 1970-2024 

(2024-06-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1,3)  

México ha experimentado dos ciclos de abundancia petrolera en las últimas décadas, pero estas 
rentas no han sido suficientes para modernizar el país. Durante los años de la democracia, los 
gobiernos estatales se volvieron más ricos, autónomos y legítimos electoralmente, pero también 
más irresponsables, ineficaces y corruptos. La guerra contra las drogas y el crimen organizado 
ha aumentado la violencia y el crimen en el país. A pesar de la integración comercial con América 
del Norte, México sigue siendo un país desigual y lejos de ser próspero y democrático. 
 
En Privado // No es el tipo de cambio, es el control de la Corte 

(2024-06-18, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Ignacio Mier, dirigente morenista de la Cámara de Diputados, volvió ayer a la carga al anunciar 
la aprobación inminente de la reforma al Poder Judicial del presidente López Obrador. Adelantó 
los tiempos y anunció que en agosto las comisiones aprobarán los dictámenes a fin de que al 
instalarse la próxima legislatura, el 1 de septiembre, se cite para el lunes 2 a darle la primera 
lectura, luego para el miércoles 3 la segunda y aprobarla antes del fin de semana, cuando será 
enviada al Senado, como cámara revisora, a fin de que lo apruebe el 12 de septiembre, ya con 
Claudia Sheinbaum presidenta electa. 
 
La Quinta Transformación // Negocian ministros "haber de retiro" 

(2024-06-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum, han dejado claro a los miembros de la Corte Suprema de Justicia 
que no está en discusión si se irán, sino cuándo y cómo lo harán. Ocho de los once miembros se 
irían a más tardar en diciembre, una vez que en septiembre el Congreso, dominado por Morena, 
vote la Reforma Judicial. Se quedarían Yasmín Esquivel, Loretta Ortiz y Lenia Batres, las tres 
que han demostrado su afinidad a las causas de la 4T; Batres incluso puede transitar porque no 
tiene ni el año de que fue electa. 
 
Corporativo // Inteligencia industrial 
(2024-06-18, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

DEACERO, la mayor recicladora de chatarra de México, invertirá mil millones de dólares en los 
próximos tres años para fortalecer su modelo de negocio basado en la economía circular. La 
empresa, que tiene una capacidad de producción de 4.5 millones de toneladas de acero al año, 
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ha logrado un manejo muy cuidadoso de sus procesos al limpiar la chatarra que millones de 
mexicanos generamos e incluso importamos. La empresa ha decidido invertir mil millones de 
dólares en los próximos tres años en una apuesta por el acero verde que significará reciclar más 
de 4.7 millones de toneladas de acero al año. 
 
Coordenadas // No cualquier reforma judicial es igual 
(2024-06-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Entre el 77 y el 81 por ciento de la gente en México cree que se necesita una reforma al Poder 
Judicial, según encuestas recientes. Además, entre el 68 y el 75 por ciento cree que los ministros 
deben ser elegidos por el pueblo. Sin embargo, entre el 55 y el 58 por ciento de los encuestados 
considera que los jueces, magistrados y ministros son corruptos. A pesar de estas opiniones, 
Morena planea una reforma judicial en septiembre que incluye la elección popular de los jueces, 
magistrados y ministros. 
 
Estrictamente Personal // Reforma perversa 

(2024-06-18, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

La reforma al Poder Judicial propuesta por López Obrador, enfocada en la aniquilación de la 
Suprema Corte y la justicia federal, soslayando una reforma a la justicia local-que atiende más 
de 80% de los expedientes-y a las fiscalías, notoriamente incapaces deficientes. La reforma está 
empapada del odio de López Obrador al Poder Judicial, que arrastra desde el proceso de 
desafuero en el primer lustro de este siglo, cuando era jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 
y redactada por otro hombre, muy inteligente pero también resentido, Arturo Zaldívar, que no 
pudo extender su periodo como presidente de la Corte porque violaba la Constitución y sus pares 
se lo impidieron. 
 
La Gran Depresión // Inflación, ¡que llegue La Niña! 

(2024-06-18, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

La sequía en México está afectando los precios de los productos agrícolas, como el cilantro y el 
chile serrano, que han experimentado aumentos de hasta 23% en el último mes. Dos mil 
municipios en México enfrentan algún grado de sequía, lo que ha llevado a la pérdida de 
cosechas y ganado. Aunque la sequía no ha provocado una crisis alimentaria, se ha permitido la 
importación de productos agrícolas para evitarla. Se espera que el fenómeno meteorológico de 
“La Niña” traiga lluvias en los próximos meses, lo que podría aliviar la sequía. 
 
Ricos y Poderosos // 2024-2025, cambios políticos y económicos 

(2024-06-18, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

Las reformas constitucionales, incluyendo la Reforma Judicial, que buscan aprobar los gobiernos 
saliente y entrante de México, han planteado interrogantes sobre el futuro político y económico 
del país. El cambio de paradigma ya es una realidad, ya que prácticamente todo el territorio 
nacional se ha pintado de guinda, el color del partido oficial. México ha pasado a ser un sistema 
monopartidista, con el partido Morena dominando el sistema político. A pesar de la volatilidad en 
los mercados, es probable que los gobiernos saliente y entrante avancen en la consecución de 
las reformas propuestas. 
 

TREN MAYA 
 
Expropian 37 hectáreas en Campeche y Chiapas para Tren Maya 
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(2024-06-17, Redacción, La Jornada (sitio), )  

El gobierno federal de México ha expropiado 24 hectáreas en el ejido Boca del Río en Veracruz 
y 37 hectáreas en Campeche y Chiapas, en favor del Instituto Nacional del Suelo Sustentable y 
el Tren Maya. Las 24 hectáreas en Veracruz serán destinadas a la regularización y titulación legal 
de los solares, mientras que las 30 hectáreas de uso común del ejido “Becal”, en el municipio de 
Calkiní, Campeche, y otras siete en el municipio de Palenque, Chiapas, se destinarán a la 
construcción de obras de infraestructura ferroviaria, operación del Proyecto Tren Maya y sus 
obras complementarias. 
 
¿Se caerá el Tren Maya? 

(2024-06-18, Verónica Malo Guzmán, El Heraldo de México (sitio), )  

El fin de semana, en la carretera Maxcanú, en la zona arqueológica de Oxkintok en Yucatán, se 
reportó el desplome de placas de concreto de las paredes laterales de un puente vehicular que 
pasa por encima de las vías del Tren Maya. Lo bueno es que nadie salió lastimado, lo malo es 
que se culpe a las lluvias de lo que pasó… La temporada de lluvia en Yucatán dura más de ocho 
meses; iniciando en abril y terminando a mediados de diciembre. El mes con más lluvia es 
septiembre. En un estado donde llueve al menos dos terceras partes del año, ¿cómo es que no 
se previó en las obras realizadas que la tierra no se reblandezca? Las placas de concreto no 
generaron ningún daño al tren mismo, ni en las vías ni en los vagones, pero dada la cantidad de 
lluvia que cae en Yucatán, es un buen momento para preguntar si los constructores de puentes 
y vías férreas tomaron en cuenta la lluvia que cae en esa zona y si tomaron providencias. El 
puente es nuevo, no tenía porqué haber sufrido ningún tipo de desperfectos. Pero además, este 
“accidente” de la naturaleza puede volver a ocurrir si los constructores del Tren Maya como de 
cualquier obra civil pasan de largo la intensidad de las lluvias en Yucatán. 
 
Gasto en el Tren Maya impulsó la inversión física en el primer cuatrimestre 

(2024-06-18, Belén Saldívar, El Economista, . 8)  

El gasto destinado al Tren Maya, una de las megaobras insignia del gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador, impulsó los recursos que se ejercieron en inversión física en los primeros cuatro 
meses del año, esto de acuerdo con la información divulgada por la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP). Entre enero y abril, el gobierno federal gastó 337,794 millones de pesos 
en inversión física, lo que representó un crecimiento de 27.7% en comparación con el mismo 
periodo del año pasado. De acuerdo con las estadísticas de la Secretaría de Hacienda, el gasto 
en infraestructura en el rubro de Transporte fue por 77,023 millones de pesos, lo que representó 
22.8% de la inversión física total que se realizó en el periodo. 
 
El Gobierno Federal defiende la obra del Tren Maya contra los activistas Sélvame del 
Tren, que han denunciado irregularidades. 
(2024-06-17, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La construcción del Tren Maya ha generado una intensa controversia, especialmente en relación 
con su impacto arqueológico y antropológico. El gobierno federal, representado por el Director 
del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Diego Prieto, ha defendido la obra contra 
las críticas de activistas del colectivo Selvame del Tren. El viernes pasado, Diego Prieto solicitó 
una réplica para rechazar las críticas vertidas por José Urbina, conocido como Pepe Tiburón, un 
defensor del medio ambiente. Urbina había denunciado irregularidades en la construcción del 
Tren Maya, afirmando que se habían arrasado zonas arqueológicas. En respuesta, Prieto 

https://www.efinf.com/clipviewer/0a57e0e89826cabe1d369ddb70afe747?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1b77055bac9a0fe20f3bd212a2fd5606?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3ac4b7bd2fb714e9bb4ba820fb137b8e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3ac4b7bd2fb714e9bb4ba820fb137b8e?file


 

 

cuestionó la autoridad de Urbina para hablar sobre temas arqueológicos, señalando que no es 
arqueólogo y pidiéndole que especificara las zonas afectadas. Prieto destacó que todas las obras 
del Tren Maya han sido validadas y autorizadas por el Consejo Nacional de Arqueología del INAH, 
en coordinación con la Coordinación Nacional de Arqueología, asegurando que no se ha dañado 
ningún patrimonio arqueológico. 
 
Reportaron el derrumbe de un tramo de puente del Tren Maya en Maxcanú, Yucatán. 
(2024-06-17, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

Durante el fin de semana, en Yucatán, las fuertes lluvias provocaron la caída de placas de 
concreto en las paredes laterales del puente vehicular que pasa sobre las vías del Tren Maya, a 
la altura del fraccionamiento Puerta del Sol, en Mascanú. La estructura se extiende desde ese 
municipio hasta la zona arqueológica de Oxquintoc. Afortunadamente, no se registraron daños 
en el tramo de vías. Las autoridades decidieron cerrar la circulación en este puente para evaluar 
los daños. Cabe mencionar que se pronostican más lluvias para las próximas horas en todo el 
sureste mexicano. Este domingo se cumplieron seis meses de la inauguración del Tren Maya, 
evento encabezado por el presidente López Obrador. Los daños causados por las intensas 
precipitaciones han dejado al descubierto el relleno de material de arena en las vías de esta obra, 
provocando el desmoronamiento de las losas de concreto. Se espera que estas afectaciones 
puedan ser reparadas próximamente. 
 
Sedena invierte 685 mdp en la construcción de un hotel en Tulum que es parte del Tren 
Maya 

(2024-06-17, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) está invirtiendo casi 685 millones de pesos en la 
construcción de un hotel con 352 habitaciones para los viajeros y turistas que viajen en el Tren 
Maya o lleguen vía aérea por el Aeropuerto Internacional de Felipe Carrillo Puerto en Tulum, 
Quintana Roo. El hotel Plaza Tulum es parte del Tren Maya, el servicio que interconecta las 
principales ciudades y sitios turísticos de Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana 
Roo. 
 

AIFA 
 
Mexicana de Aviación ampliará sus rutas de vuelo 

(2024-06-17, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio), )  

Con la llegada de 20 nuevos aviones Embraer a su flota, la aerolínea estatal contempla ampliar 
su espectro de servicio al mercado internacional. Como parte de la estrategia de Mexicana, la 
Sedena también contempla operar en bases adicionales al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) como es el caso de los aeropuertos de Tulum y Tijuana. Por ejemplo, desde 
Tijuana se podrán operar vuelos hacia destinos como Portland, Vancouver, Ottawa y Montreal 
mientras que, desde Tulum, los Embraer podrían llegar a Punta Cana, Caracas y Lima. 
 
AIFA recibe 2.1 millones de pasajeros 

(2024-06-18, Aldo Munguía, El Financiero, . 17)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en los primeros cinco meses de este año ha 
recibido a 2.1 millones de pasajeros, lo que significó un aumento anual de 121.9 ciento, aunque 
se debe tomar en cuenta que la base de comparación es baja, debido a que el puerto aéreo de 
la llamada Cuarta Transformación comenzó a operar apenas 21 de marzo del 2022. Según cifras 
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oficiales, el aeropuerto ubicado en Santa Lucía tuvo un flujo de 523 mil viajeros durante mayo, 
un registro récord en lo que lleva la operación. 
 
AIFA mantiene su crecimiento por quinto mes en 2024 y recibe a 2.1 millones de 
pasajeros a mayo 

(2024-06-17, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) mantuvo su crecimiento en el quinto mes del 
año y, en cifras acumuladas, ha recibido a 2.1 millones de pasajeros entre enero y mayo de este 
año. Según cifras oficiales, el aeropuerto ubicado en Santa Lucía tuvo un flujo de 523 mil viajeros 
durante mayo, un registro récord en lo que lleva de operación. Pese al incremento de rutas 
internacionales, el AIFA continúa siendo un puerto aéreo marcadamente nacional, con el 94 por 
ciento de sus pasajeros transportados en vuelos al interior del país. 
 
Ramal de la ampliación del Tren Suburbano de Lechería al AIFA, con 30% de avance 

(2024-06-17, Mario D. Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy (sitio), )  

A mes y medio para que inicien las pruebas del recorrido de los trenes que cubrirán el trayecto 
de ampliación de la Estación Lechería, en el municipio de Cuautitlán Izcalli, al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) del Tren Suburbano, en el municipio de Tecámac, la 
construcción de las seis estaciones intermedias, registran un avance del 30 por ciento, toda vez 
que en varios tramos del ramal no hay catenarias que llevarán la electricidad, tampoco están las 
vallas ciclónicas que protegerán que ninguna persona o animales de las colonias aledañas 
crucen, no hay área de taquillas definidas, a lo que se suma que siguen los trabajos en la 
colocación de balasto en las vías, por lo que la inauguración de este servicio hasta el aeropuerto 
de Santa Lucía podría ser hasta octubre o inicios de noviembre. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Crecen 71% adeudos de Pemex con proveedores 

(2024-06-18, Everardo Martínez, El Universal, . 21)  

La deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) con proveedores y contratistas alcanzó los 133,901 
millones de pesos al cierre de mayo, un aumento del 71% respecto al año anterior. La deuda de 
Pemex ha escalado casi al triple en este sexenio, con la gran mayoría de transferencias de 
recursos destinadas a la construcción de la Refinería Dos Bocas. 

El Universal (sitio),  
 
Importarán mas oxigenantes 

(2024-06-18, Diana Gante, Reforma, . 2)  

La reducción en la importación de gasolinas podría disparar las compras al extranjero de Metil 
Terbutil Éter (MTBE), consideró Argus. Cuando la refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, 
empiece a elaborar gasolinas y las otras seis aumenten su producción se podrá observar una 
baja en la importación de combustibles, dijo. Sin embargo, podría desencadenar la demanda de 
MTBE o de otro tipo de oxigenante para mezclarlo con la gasolina de baja calidad que se produce 
en el País, con la finalidad de alcanzar el octanaje necesario para su comercialización. 

Reforma.com (sitio),  
 
Nueva seguridad 

(2024-06-17, Rodolfo Aceves Jiménez, Indicador Político MX (sitio), )  
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Las suspensiones definitivas que la autoridad jurisdiccional ha concedido sobre la Ley de la 
Industria Eléctrica, así como la construcción de la refinería de Dos Bocas en Tabasco pueden ser 
el momento para revisar la viabilidad o la modificación de la política energética del país, junto con 
la posibilidad de regresar a la utilización de energías no renovables, como el carbón, que ha 
merecido críticas su utilización. 
 

SICT 
 
Busca AICM retirar aviones chatarra 

(2024-06-18, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SCIT) ya prepara la publicación 
de un aviso de declaratoria de abandono de aeronaves. Según la dependencia, la permanencia 
de esos aviones en la terminal aérea constituye un obstáculo para la debida prestación de los 
servicios aeroportuarios y complementarios del aeropuerto. En la declaratoria enlista cuatro 
aeronaves con matrículas XA-MEI, XA-UEI, XA-LMA, XC-AA27 ubicadas en la Poligonal 2, pero 
REFORMA visitó el lugar y hay al menos otros 14 aviones, varios de ellos de la mexicana 
Aerocalifornia, que dejó de operar en 2008 luego de acumular una deuda impagable con el AICM. 
 
Reconstrucción de infraestructura de comunicación tras huracán Otis concluye esta 
semana: SICT 

(2024-06-17, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio), )  

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, anunció que 
esta semana se completarán los trabajos de reconstrucción de las vías de comunicación en los 
municipios afectados por el huracán Otis, con una inversión de 271 millones de pesos. Entre las 
obras concluidas se encuentra la reconstrucción del puente de Mendizábal en Acapulco y la 
estabilización del deslave en la avenida Escénica. Además, se ha completado la reconstrucción 
del aeropuerto de Acapulco, con una inversión de 192 millones de pesos. 
 
Concluidas, 5 de 7 acciones de reconstrucción 

(2024-06-18, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 9)  

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, 
expuso que de siete acciones de reconstrucción, se han completado cinco y dos estarán 
concluidas esta semana. Para la reconstrucción carretera se destinaron 271 millones de pesos. 
En conferencia, destacó que la reconstrucción carretera en Acapulco de Juárez y Coyuca de 
Benitez en Guerrero, afectada por el huracán Otis, estará totalmente concluida esta semana y se 
mantienen libre de peaje las cuatro casetas de la Autopista para beneficio de 18,8 millones de 
personas. 
 
El titular de la SICT, Jorge Nuño dio detalles de los trabajos para la reconstrucción del 
Aeropuerto de Acapulco y señaló que ya ha crecido en cuatro veces el número de 
pasajeros. 
(2024-06-17, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

El titular de la SICT, Jorge Nuño dio detalles de los trabajos para la reconstrucción del Aeropuerto 
de Acapulco y señaló que ya ha crecido en cuatro veces el número de pasajeros. Informó que 
continúan el paso libre en la autopista México-Acapulco. 
 
Anuncia SICT estrategia para reducir accidentes carreteros 
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(2024-06-17, Redacción, Cabecera (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció la puesta en 
práctica de una nueva estrategia para reducir accidentes en carreteras de alto riesgo en territorio 
mexicano. Para alcanzar este objetivo, la dependencia suscribió un convenio con el Programa 
Internacional de Evaluación de Carreteras. De esta manera, el Programa de Evaluación de 
Carreteras de México (MexiRAP) busca reducir el número de siniestros de tránsito que se 
registran anualmente en las principales vialidades, mecanismo que dará seguimiento al 
desempeño de la seguridad vial en carreteras y desarrollará mapas de riesgos. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Aseguran transparencia en cada peso destinado a la rehabilitación 

(2024-06-18, Adriana Góchez, La Razón On line (Sitio), )  

Hasta la fecha, para la reconstrucción de los tres mil 269 inmuebles afectados por los sismos de 
hace casi siete años, se han destinado más de 10 mil millones de pesos de tres fuentes, el seguro 
que tenía contratado el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), los recursos del 
extinto Fondo de Desastres Naturales (que luego fue sustituido por partidas del Presupuesto de 
Egresos de la Federación a través de carteras de inversión) y del Programa Nacional de 
Reconstrucción. Arturo Balandrano aseguró que se ejecutaron diversos mecanismos para 
garantizar la transparencia de los recursos que se han ejercido. 

La Razón de México,  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Desincentivan apagones atracción de inversiones para México 

(2024-06-18, Arely Sánchez, Reforma.com (sitio), )  

Una de las mayores trabas que experimenta México para mantener su crecimiento y atraer 
nuevas inversiones son las fallas en el sistema eléctrico, lamentó Carlos Serrano, economista en 
Jefe de BBVA México. “La inversión extranjera directa era muy baja hasta que se da la reforma 
energética de 2013 y empieza a aumentar de manera importante, no solamente la inversión en 
temas de generación, sino también en transmisión y distribución. Pero ha venido bajando de 
forma muy importante y ya empieza a ser un tema relevante para restringir el crecimiento hacia 
adelante”, apuntó. 

Reforma,  
 
Pensándolo Bien // Tres meses de turbulencias y sus consecuencias 

(2024-06-18, Jorge Zepeda Patterson, Milenio Diario, . 1, 12)  

La semana pasada Claudia Sheinbaum salió de su comida con López Obrador con un logro que 
no se ha percibido cabalmente: que solo fueran cinco las reformas a discutir en septiembre y que 
tres de ellas fueran en realidad estrictamente de su iniciativa. No están las de la Guardia Nacional 
y su adscripción al Ejército, la reforma energética, la reforma política o la supresión de los 
organismos autónomos. Todas ellas serán abordadas en el próximo sexenio y podrán ser 
retomadas o negociadas en los términos que convengan a su administración. En ese sentido, el 
Presidente, a su manera, también asumió la cortesía de la transición. Pero eso sí, la reforma 
judicial no era negociable. O para ser precisos, el tema de la elección de los ministros de la Corte 
no era negociable. 

Milenio (sitio),  
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En entrevista, Xóchitl Gálvez, excandidata a la presidencia por la coalición "Fuerza y 
corazón por México", habló de sus planes tras elecciones presidencial. (Parte 2) 

(2024-06-17, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

En entrevista, Xóchitl Gálvez, excandidata a la presidencia por la coalición "Fuerza y corazón por 
México", habló de sus planes tras elecciones presidencial. Comentó que como senadora hará 
una propuesta sobre el Poder Judicial y comentó que ojalá que Mario Delgado la escuche. Señaló 
que es la mejor oportunidad después del TMEC de que México se inserte en las diez principales 
economías del mundo pero aseguró que esto no existirá si no hay certeza jurídica en el Poder 
Judicial por coacción del voto, jueces elegidos por el narco y jueces ineptos como Lenia Batres. 
Aseguró que "ellos" piensan que sólo es el tipo de cambio y comentó que el día que Claudia 
Sheinbaum habló con Black Rock, ella también habló y le aseguraron que la inversión tiene que 
tener una certeza jurídica como pasó con la reforma energética en la que AMLO cedió con 
algunas empresas por presión pero que faltando energía en el país aún continúan centrales 
desconectadas. 

104.1 Radio Fórmula,  

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Acusan en vivienda tramititis municipal 
(2024-06-18, Angélica Ochoa, Reforma.com (sitio), )  

El desarrollo de vivienda en Nuevo León se enfrenta con un problema recurrente: los largos 
tiempos en trámites municipales para obtener permisos de construcción. Los entrevistados 
coincidieron en que los largos tiempos en trámites afectan al consumidor final, pues generan que 
los precios de la vivienda aumenten. “En consecuencia, los costos han subido de una forma muy 
exorbitante, pues un proyecto tiene un costo financiero, pero si se tarda más, el costo se dispara”, 
dijo uno de ellos. Añadió que organismos como Canadevi, CMIC y la Cámara de Propietarios de 
Bienes Raíces (Caprobi) han estado cerca del Congreso del Estado y de las autoridades 
municipales para tratar de dar una solución, pero no se ha podido avanzar. 
 
Carlos Morales y ciudadanos de Tuxtla hacen Rodada por los Árboles Patrimonio 

(2024-06-18, Redacción, Alfaro Noticias (sitio), )  

En una celebración conjunta del Día Mundial de la Bicicleta y el Día Mundial del Medio Ambiente, 
la mañana de este domingo se llevó a cabo la “Rodada por los Árboles Patrimonio” El evento en 
que participó el Presidente Municipal, Carlos Morales Vázquez, y el Secretario de Medio 
Ambiente y Movilidad Urbana, Aurelio Cruz Ovando. Este evento se realizan gracias a la 
colaboración de asociaciones civiles, empresas, cámaras y colegios entre ellos CMIC, 
Heliomaster, Colegio Chiapaneco de Ingenieros Civiles siglo XXI, Colegio de Ingenieros Civiles 
de Chiapas, Colegio de Arquitectos Chiapanecos A.C., así como algunas empresas que se 
sumaron como patrocinadores con el único interés de promover el cuidado del medio ambiente. 

Expreso Chiapas CHIS (sitio), Diario Tribuna Chiapas CHIS (sitio), Chiapas en Contacto CHIS (sitio),  
 
Esperan acreedores nueva propuesta de Altos Hornos 

(2024-06-18, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

Representantes de la Iniciativa Privada de Monclova se reunirán la próxima semana con el 
conciliador del Concurso Mercantil de Altos Hornos de México, Víctor Manuel Aguilera, de quien 
esperan presente una nueva propuesta de pago de la deuda a los acreedores, después de que 
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rechazaron la inicial de una quita del 94 por ciento. Humberto Prado Montemayor, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, dijo que todavía no se ha definido la 
fecha de la reunión, pero será la semana entrante en Monclova, con la participación de todos los 
presidentes de las cámaras empresariales. 
 
Convenio UAGro y CMIC 

(2024-06-18, Redacción, La Crónica Vespertina de Chilpancingo GRO (Sitio), )  

La Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro) y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) han firmado un convenio de colaboración para fortalecer la vinculación 

entre la academia y el sector empresarial. Este acuerdo permitirá que los estudiantes de la UAGro 
realicen estancias profesionales en la CMIC, además de desarrollar proyectos conjuntos, 
impulsar la investigación y la innovación. Con esta alianza, se busca fortalecer la formación 
integral de los estudiantes y el desarrollo sostenible de la comunidad. 
 
Trabajo coordinado 

(2024-06-18, Confesionario, Zócalo COAH (sitio), )  

El alcalde electo de Monclova, Carlos Villarreal, se reunirá con el gobernador de Coahuila, Manolo 
Jiménez, para coordinar acciones a partir del 1 de enero. Villarreal ya ha tenido reuniones con 
funcionarios estatales, incluyendo al Secretario de Seguridad Pública. Por su parte, el gobernador 
ha anunciado el inicio de pláticas para revisar la adhesión de Coahuila al programa IMSS-
Bienestar. El Presidente de la CMIC, Humberto Prado, ha dicho que están dispuestos a negociar 
los adeudos de AHMSA, en caso de que se concrete su reactivación. 
 
Esperan acreedores nueva propuesta de Altos Hornos 

(2024-06-18, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Representantes de la Iniciativa Privada de Monclova se reunirán la próxima semana con el 
conciliador del Concurso Mercantil de Altos Hornos de México, Víctor Manuel Aguilera, de quien 
esperan presente una nueva propuesta de pago de la deuda a los acreedores, después de que 
rechazaron la inicial de una quita del 94 por ciento. Humberto Prado Montemayor, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, dijo que todavía no se ha definido la 
fecha de la reunión, pero será la semana entrante en Monclova, con la participación de todos los 
presidentes de las cámaras empresariales. 
 
Esperan propuesta acreedores de AHMSA; buscan reunión directiva 

(2024-06-18, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

Humberto Prado Montemayor, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, dijo que todavía no se ha definido la fecha de la reunión, pero será la semana 
entrante en Monclova, con la participación de todos los presidentes de las cámaras 
empresariales. El Titular de la CMIC señaló que la empresa y acreedores deben llegar a un buen 
acuerdo en lo referente al pago de la deuda, y agregó que el tiempo sigue corriendo, ya que el 
plazo para arreglar vence el 4 de agosto. 

Zócalo Monclova COAH (Sitio),  
 
Potabilizadora de la Ciudad de Durango Lleva Más de 50 Días de Retraso 

(2024-06-17, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio), )  

Hasta 51 días de retraso se tiene en la construcción de la potabilizadora que el Gobierno Federal 
edifica en el municipio de Durango para abastecer a la capital del estado, señaló el Presidente 
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de la CMIC, Francisco Salazar Mendía. En cuanto a la contratación de empresas locales se 
continúan en diálogos, y ya solicitaron el proyecto a la Comisión de Agua del Estado de Durango, 
CAED, para estar al pendiente de lo que es el programa de obra. 
 
Esta semana... 
(2024-06-17, Redacción, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) realiza conferencia mensual con los 
temas económicos relevantes en el mercado interno e internacionales. La Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) realiza conferencia con el tema de Infraestructura para 

movilidad urbana sostenible. 
 
Cambiará Chucho Nader uso de suelo antes de entregar la alcaldía de Tampico a Morena 

(2024-06-17, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio), )  

Antes de dejar el gobierno municipal a Morena, el panista Jesús Nader Nasrallah solicitará de 
forma urgente un cambio de uso de suelo para intensificar la construcción privada en la avenida 
San Pedro, que pasará de Corredor Urbano Moderado a Corredor Urbano Intenso. Para tal fin, 
ha convocado a sesión de cabildo este martes 18 de junio, a las 14:00 horas, donde pedirá la 
aprobación de su plan, a 104 días de que finalice la administración. Dos regidores consultados 
sobre la propuesta dijeron que en los tres años de esta administración Chucho Nader nunca 
expresó interés en modificar el uso de suelo de la ciudad, y tampoco lo hizo ante socios de la 
Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Se reunirá la IP con conciliador 

(2024-06-17, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Humberto Prado, Presidente de la CMIC Monclova comentó que el discurso que se dio en la 
región Carbonífera, da el mensaje de que el Gobierno Federal ya meterá las manos para ayudar 
que esto se destrabe, lo cual es algo positivo. 
 
Judicial Reform / Claudia Sheinbaum's Second Tour 

(2024-06-17, Redacción, México Business News MX (sitio), )  

Hurricane Otis hit Mexico in October as a Category 5 hurricane, only 12 hours after being labeled 
a tropical storm. Guerrero was hit by winds between 130km/h and 150km/h, and waves up to 5m. 
To date, there are 50 casualties and 31 missing persons in Guerrero. Hurricane Otis destroyed 
about 273,844 homes, 600 hotels/condos, and 120 hospitals/clinics. López Obrador expects to 
rebuild Acapulco in less than two years. However, Francisco Solares, President, Mexican 
Chamber of the Construction Industry (CMIC), said that the reconstruction of Acapulco will require 
at least five years. 
 
IP confía en que intervención del gobierno federal destrabará proceso de AHMSA 

(2024-06-17, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Luego de las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre AHMSA, en su 
reciente visita a la región Carbonífera, el Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor, 
señaló que esperan ver hechos de la Presidencia de la República para que la empresa se 
reactive, pues ellos tienen el poder de hacerlo. Reconoció que, si bien la empresa está en un 
proceso legal del Concurso Mercantil que tiene plazos a vencer, el presidente puede ordenar un 
financiamiento de los intereses o la deuda que tiene Altos Hornos de México con el SAT y con 
CFE para que comience a caminar hacia la recuperación. 
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El Tiempo COAH (sitio), El Tiempo Monclova COAH (sitio),  
 
AVA no termina el sexenio 

(2024-06-17, David Castellanos, Reporte Noroeste TAMPS (sitio), )  

La presidente electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, tuvo la distinción de acompañar al 
jefe del ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, en una gira por el noreste de México. 
Nuevo Laredo, Tamaulipas, formó parte del itinerario de fin de semana que tuvieron ambos 
personajes. Pero no crea que todo es dinero del pueblo bueno y sabio, no, fue gracias al esfuerzo 
conjunto entre la Secretaría de Obras Públicas, el Gobierno del Estado, la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), y por supuesto el Sistema DIF Tamaulipas que preside 

la doctora María de Villarreal. 
 
Priorizan Línea 4 y olvidan carreteras 

(2024-06-18, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Jalisco, recordó que el presupuesto en 2019 fue de mil 615 millones 
de pesos para atender los dos mil 196 kilómetros que conforman la red federal en Jalisco. Pero 
en 2023 bajó a 398 millones y en este año no se etiquetaron recursos. El dinero se reasignaría 
al Ejército para labores de conservación de carreteras, aunque no hay rastro de obras. 
 
Rinde protesta Prado como líder de la CMIC 

(2024-06-18, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Humberto Prado Montemayor tomó protesta como presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Monclova para el período 2024-2025, después de casi cuatro 
meses de que ocupó el cargo de manera interina a raíz de que Eugenio Williamson Yribarren 
renunció para participar como candidato a Diputado Federal del Distrito 03. 

El Tiempo COAH (sitio),  
 
Repensándolo bien 

(2024-06-18, Pedro Sol, Zócalo COAH (sitio), )  

La integración del Estado al programa IMSS-Bienestar sería una de esas posibilidades. Más bien 
casi un hecho, pues cuentan que fue persuasión de AMLO en su reciente gira por Coahuila, pues 
son los dos gobiernos priístas, el de Coahuila y Durango que no le han entrado al programa. El 
Gobernador de Coahuila lo diría con simpleza “lo que más le convenga a Coahuila en el tema de 
salud, luego que las familias requieren atención de calidad y sobre ese apartado revisa la 
conveniencia de integrarse al programa federal. En la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Monclova decidieron que Humberto Prado se quedara como Presidente de 
forma permanente, luego de cubrir la ausencia de Eugenio Williamson que contendió como 
candidato. 
 
CMIC llama a erradicar corrupción en obras públicas; exige "piso parejo" 

(2024-06-18, Agencias, Global Media SLP (sitio), )  

En caso de que hubiera acuerdos entre algún candidato electo con un contratista para la 
asignación de obra pública, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Jorge Alberto de la Peña Díaz, advirtió que alzarán la voz, “vamos a 
reclamar y veremos que no se dé eso”. En los últimos meses se registraron “muy escasas” 
licitaciones de obra pública, lamentó el Presidente de la CMIC. “Estamos un poco, por decir lo 
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menos, inquietos por la falta de oportunidad que tenemos”, dijo. Aunque no precisó cifras de 
personal despedido, advirtió que sí lo hay, pues la falta de obra pública afecta al 90 por ciento de 
los agremiados a la cámara. 
 
Trabaja CMIC con SICT para revisar obras en Veracruz | VIDEO 

(2024-06-17, Laura Morales, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz, firmó 
un convenio de colaboración con el Centro Veracruz de la Secretaría de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT), para integrar una comisión mixta que permita dar 
seguimiento a los trabajos que lleven a cabo los afiliados. José María Carús Villaseñor, 
vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Veracruz, comentó que la reunión fue con Luis Posada, director del Centro Veracruz de la 
Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), quien se mantiene a la 
espera de que baje recurso federal para llevar a cabo obras en el segundo semestre del año. 
 
Urge atender la red carretera federal en Jalisco: CMIC 

(2024-06-17, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

En entrevista para “Así las Cosas”, Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Jalisco, hizo un llamado urgente a las 
autoridades federales para que se atienda la red carretera federal en el estado, ya que la 
infraestructura vial de Jalisco está saturada y no se ha construido un nuevo tramo carretero en 
más de nueve años. Chávez Ochoa destacó que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha 
sido la única entidad que ha recibido recursos significativos, pero estos han sido insuficientes. 
“La CFE ha ejercido solo 200 millones de pesos de los 1,500 millones asignados, lo cual 
representa apenas el 7.5%. Necesitamos que se inviertan más recursos en la infraestructura del 
estado”, enfatizó. 
 
Puente que promete Nahle conectará Riviera Veracruzana con Foro Boca: CMIC | VIDEO 

(2024-06-17, Laura Morales, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La próxima administración estatal en coordinación con la federal podría concretar la construcción 
de un puente que conecte a la Riviera Veracruzana con el Foro Boca, para descongestionar el 
puente Boca del Río - Alvarado. Jorge Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz, señaló que se reunió con la 
gobernadora electa Rocío Nahle García, quien dio a conocer que Claudia Sheinbaum Pardo, 
presidenta electa de México, está dispuesta a impulsar dicha obra de infraestructura para resolver 
el problema de movilidad. En su visita a Imagen de Veracruz señaló que también se dio a conocer 
un proyecto para la zona norte de la ciudad de Veracruz. 
 
Pegan a construcción elecciones y dólar 

(2024-06-17, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )  

La industria de la construcción, uno de los rubros con más recuperación este 2024, perdió en 
mayo 349 empleados llegando a 19 mil 910 trabajadores formales, el 3.9% de los 499 mil 654 en 
Juárez. De acuerdo con los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), la cifra es 
la primera baja que se ha presentado en los últimos dos meses en el rubro, donde se había visto 
una evolución. En marzo los trabajadores formales en el gremio eran 19 mil 503 y subieron a 20 
mil 259 en abril; 756 más. Sin embargo, el mes pasado hubo una baja del 1.7 por ciento y para 
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Fernando Suárez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) es lo esperado, pues hubo una pausa de licitaciones de obras por las elecciones y creció 
la incertidumbre en las empresas. 
 
Reformas morenistas hunden al peso 

(2024-06-17, Redacción, Semanario Zeta Baja California (sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC, señaló que la depreciación del peso preocupa al sector 
de la construcción, porque “muchas de las cotizaciones que nosotros solicitamos de materiales 
importados vienen en dólares y nosotros cobramos en pesos”. 
 
Construcción lidera creación de empresas en Nuevo León 

(2024-06-17, Redacción, El Horizonte NL (sitio), )  

El sector de la construcción en Nuevo León, México, ha generado la mayor cantidad de nuevas 
empresas en los primeros cuatro meses de 2024, con 629 compañías registradas ante el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS). Roberto Macías Quintanilla, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, atribuye este crecimiento 
al dinamismo del sector, tanto en obras públicas como privadas, y a su rentabilidad para los 
inversionistas. En total, se han registrado 2,091 nuevas compañías en Nuevo León en los 
primeros cuatro meses de 2024. 
 
Pide CMIC piso parejo en obras 

(2024-06-17, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

En caso de que hubiera acuerdos entre algún candidato electo con un contratista para la 
asignación de obra pública, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Jorge Alberto de la Peña Díaz, advirtió que alzarán la voz, “vamos a 
reclamar y veremos que no se dé eso”. Explicó que en la CMIC se enfocan en que el pequeño y 
mediano constructor puedan crecer. “Que haya piso parejo para que todos tengamos 
oportunidad, no nomás los amigos”. De la Peña Díaz recordó que “debido a que ganó este partido 
[Movimiento Regeneración Nacional (Morena)] es porque queremos que se erradique la 
corrupción”, por lo que condenó que se dieran este tipo de prácticas, aunque por el momento dijo 
desconocer casos específicos. 
 
Conformación del nuevo gobierno federal no preocupa a los constructores: Óscar Hale 

(2024-06-17, Redacción, Inqro QRO (sitio), )  

Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Querétaro, la conformación de los nuevos gobiernos federal y los municipales en 
Querétaro no afectan la economía local, pues la dinámica de los distintos rubros económicos 
tiene su propio dinamismo. Destacó que el cambio siempre genera inestabilidad por lo que no 
solo el sector empresarial se mantiene con cautela, sino también los mismos clientes que viene 
a invertir a Querétaro quienes esperan saber cuál es el nuevo rumbo que le quieren y hay un 
proceso en el cual se está estabilizando. 
 
Festeja la CMIC Veracruz 60 años de acompañar a los constructores | VIDEO 

(2024-06-17, Redacción, Laura Morales, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz cumplió 
60 años y llevará a cabo una serie de eventos. Apenas realizaron el Segundo Torneo Anual de 
Golf y en agosto se efectuará el Foro de Infraestructura Carretera. En su visita a IMAGEN de 
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Veracruz, Jorge Alardín Córdova, presiente de la CMIC, dijo que las ponencias se enfocarán a 
licitaciones, nuevas tecnologías, desarrollo de obras, entre otros. En octubre efectuarán otro en 
coordinación con Hutchison Port. “Nos acompañará el presidente nacional de cámara, así como 
presidentes de otras delegaciones. Ese foro va a ser de relevancia. Después en octubre se hará 
otro foro a nivel nacional de la importancia de las nuevas tecnologías para desarrollar 
construcciones portuarias”. 

 

 


